
 

 

 

 

 

 

 校長 杉 本  仁

 ２月が終わりを迎え、明日から３月です。学校の１年間の締めくくりの１か月です。また、比布中央
学校が義務教育学校として開校して３年目のまとめを行う時期でもあります。今年度は職員室の改築
も終わり、本格的に１つの職員室で臨む初めの年でありました。３年目のまとめの時期にあたり、開
校からこれまでと、これからの学校づくりを改めて、下の図のようにまとめてみました。 
Ｒ７年度は、改善・充実期の始まりと押さえ、これまで３年間義務教育学校として進めてきた本校

の取り組みに関して、しっかりと評価し、次につなぐべき部分はしっかりと継承し、改善が必要な部
分は、しっかりと検証・改善を行い、更なる充実につなげていく必要があると考えています。  

 
開校からこれまでとこれからの学校づくり 
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           今この時期です 

だからこそ、今この時期の振り返りが大切です。２月２７日（木）に学校運営協議会を開催いたし

ましたが、その中で、比布中央学校の現在の状況を以下のように押さえ、次年度につなげていきたい

と、説明させていただきました。 

本校の児童生徒は、優しさや思いやりの気持ちをもち、いじめ防止に対する意識も高い。保護者の皆様も、

学校に一定の信頼を寄せていただき、評価もいただけている。 
しかし、学習に関しては、自分の考えをまとめたり、それを伝えたりすること、論理的に物事の理由を説

明することなどを苦手としており、家庭学習の必要性に関する意識も低い。 
また、学年を追うに従い、ゲームやスマホにかける時間が長くなり、一部に生活リズムや生活のきまりに

関する課題もある。 
 

※ 上記は、各種アンケートや調査、学校評価の結果を分析し、導き出したものです。 

※ 「いじめ防止～」の部分については、アンケート等の結果によるものですが、実際の児童生徒の様子や、起きて

いる事象を考えると、安心することなく、継続して指導していかなければならない状況と理解しています。 
 

特に青字の部分ですが、次年度は、青字部分の改善を目指し、取り組んでいくことが必要です。し
かしこれは、既に９月の学校だよりに載せさせていただいていることと、ほぼ一致しており、徐々に
その取り組みは始まっています。  
 ９月号に載せた全校集会での話 

 
これからは、「授業で先生方が教える」ということよりも、皆さん自身が答えを見つけていくとい

うことが大切と言われています。皆さんは、是非いろいろなことに興味をもって、自分の考えをもつ
こと、そしてそれをまとめたり、発表したりすることを意識して、自分で答えを見つけていく学習方
法を身につけてほしいと思います。 
静かに先生の説明を聞き、それを覚える授業ではなく、児童生徒一人一人が、 

主体的に授業に臨む「自ら学ぶ」授業、「自ら学ぶ」姿勢が必要となってきます。 
教職員一同、しっかりと準備をし、次年度を迎えられるよう、残りの１か月を大 
切に過ごしていきたいと思います。  

比布町立比布中央学校 
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外部講師を招いた活動を行っています。 

 ３年生は国語「地域の行事」の学習で教育委員会の中谷さ

んと鈴木さんにゲストティーチャーとしてお越しいただき

ました。 

教育委員会が主催している「ぴっぷアドベンチャーズ」や

「キッズバイク」などのイベントについて、企画や準備、運

営の大変さなどについて質問しました。事前にグループごと

にどんな内容を質問するか検討してから当日を迎えました。

お二人ともお忙しい中、わかりやすく丁寧に教えてください

ました。後日、質問を基にして分かりやすく発表することが

できました。 

また、１月２９日（水）の５校時に、７～９年生を対象に

薬物乱用防止教室を行いました。今年度は特定非営利法人  

北海道ダルクの亀田様に講師として来校いただき、実施しま

した。実体験をもとにしたお話はとても説得力があり、生徒

たちは１時間本当に真剣に聞いていました。生徒たちの感想

を見てみると薬物に対する恐ろしさを実感したことはもち

ろん、危険なものから逃げたり断ったりする勇気の大切さを

感じたり、どんな平和な地域で育ってどんな生活をしていた

としても、関係ないとは言い切れないということを実感していました。  

 

ひろがり文庫 

 毎月 1 回、「ひろがり文庫」の皆さんが低学年を対象に絵本の読み聞かせを行ってくだ

さっています。毎回子どもたちが喜びそうな本を持ってき

てくれます。2 月 6 日（木）は今年度最後の読み聞かせで

した。子どもたちは笑ったり、首を振ったりうなずいた

り・・・本の世界に反応しながら聞いていました。上級生

も小さかったころ、同じように聞き入っていたのだと思う

と、本当にありがたいことだと感じます。次年度もまた来

てくださいます。どうぞよろしくお願いいたします。  

みんな集まって聞き入ります。（写真は 10 月の回）  



参観日・PTA 合同役員会 

今年度最後の参観日が１月２８日（火）に行われました。今回も４・５校時の授業公開

を行い、多くの保護者の皆さんに参観いただきました。  

 授業では、子どもたちの普段の様子を参観していただくことに加えて、各学年で懇談を

実施し、1 年間の子どもたちの成長の様子をお伝えしました。 

また、2 月 13 日（木）には 18 時より PTA の合同役員会を開催しました。学年部、専

門部に分かれて反省した後に交流しました。次年度活動への参考になる発表もあり、有意

義な時間となりました。1 年間役員をお引き受けいただいた皆様大変お世話になりまし

た。ありがとうございました。  

 

 

 

 

 

 

 

全国中学校スキー大会が行われました 

９年生の勝見洸太さんが、２月４日から長野県野沢温泉ス

キー場で行われた、全国中学校スキー大会に出場しました。  

出場した男子大回転では、練習の成果を発揮し、出場選手

１７８名中２８位いうすばらしい結果を残すことができまし

た。ぜひ、今後につなげていってほしいと思います。  

 



スキー学習が終了しました。 

 １月２１日（水）の１年生と 7.8 年生を皮切りに今年度のスキー学習がスタートしまし

た。各学年１～３回、ぴっぷスキー場や学校の築山で学習をしました。  

 年末に町主催のスキー教室に参加した子も多く、その成果を発揮できた子も多かったよ

うです。 

 今年は日によって寒暖の差が激しかったり、霧で視界がはっきりしなかったりなどもあ

りましたが、怪我無く終えることができました。(1 年生は学年閉鎖のためスキー場での  

学習は 1 回でした。） 

毎年スキー学習には、スキークラブの皆様に多大なご協力をいただいています。講師の

先生の指導を受けながら、自分の技能を高めるとともに、子どもたちは楽しく授業を行う

ことができました。本当にありがとうございました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 ３日（月） 交通安全街頭指導（前期） 

４日（火） 公立高校学力検査日 

５日（水） 公立高校面接日 

 ６日（木） 生徒会役員選挙 

１１日（火） 卒業式総練習 

卒業式前日準備 

９年生同窓会入会式 

１２日（水） 第３回卒業証書授与式 

１３日（木） 職員会議 合同認証式 

 

 

１７日（月） 公立高校合格発表日 

       大掃除週間（～25 日） 

２０日（木） 春分の日 

２１日（金） 貯金日（前期） 

２４日（月） 貯金日（後期） 

２５日（火） 修了式、離任式 

 

※年度末・年度始休業  

令和７年３月２６日（水）～４月６日（日） 

※令和７年度始業式、入学式・進級式 

令和７年４月７日（月） 


